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Estado bloqueia 30 mil cartões de ônibus
Quinta-feira, 25 de julho de 2024

ATO ME ADM 100/2024

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- EXONERAR, do cargo de provi-
mento em comissão de Oficial de Gabine-
te, símbolo CC-4, Diovanni Gonçalves de 
Sousa, matrícula 1838.143/23, conforme 
processo protocolado sob nº 752/2024 
pelo gabinete do Vereador Fred Procópio. 
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 24 de Julho de 2024.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 24 de Julho de 
2024.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

 
Octavio Sampaio

2º Vice-Presidente

Dr. Mauro Peralta
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATO ME ADM 101/2024

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações, para ocupar o cargo de 
provimento em comissão de Oficial de 
Gabinete - símbolo CC-4, João Lucas 
Carvalho Peixoto. Cargo vago em função 
do Ato Me Adm 100/2024.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 25 de Julho de 2024.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 24 de Julho de 
2024.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Dr. Mauro Peralta
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATA DA 72ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos dezesseis dias do mês de Julho do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás quatorze horas e dezenove minutos, o 
Vereador Fred Procópio, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Segundo Secretário, o Vereador Do-
mingos Protetor que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: Requerimento 
de Informação nº: 2928/2024da Verea-
dora Gilda Beatriz. Indicações nº: 2926, 
2927, 2929, 2931, 2932, 2934, 2936, 
2938, 2940, 2942 à 2945,2947 à 2950, 
2952, 2955, 2956, 2957, 2959, 2960, 
2961 e 2963/2024. Registre-se que às 
quatorze horas e vinte e nove minutos, 
a sessão foi suspensa. Registre-se que 
às dezesseis horas e três minutos a ses-
são foi retomada. Ato contínuo o Senhor 
Presidente suspendeu a sessão, solici-
tando que a mesma seja retomada no dia 
dezessete de julho de dois mil e vinte e 
quatro, às quatorze horas. Registre-se 
que aos dezessete dias do mês de Julho 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás quatorze horas e quarenta e dois mi-
nutos, o Vereador Fred Procópio, decla-
rou retomada a 72º Sessão do 1º período 
legislativo de 2024. Em seguida o Verea-
dor Marcelo Lessa solicitou à inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou a ORDEM DO DIA: 
Colocado em 2ª discussão e votação 
o GP Projeto de Lei nº: 251/2024 (CMP 
1552/2024). O Projeto foi rejeitado com 
10 votos. Registre-se que o Vereador Gil 
Magno, o Vereador Júnior Coruja, o Ve-
reador Junior Paixão e o Vereador Ronal-
do Ramos votaram  favor da manutenção 
do Projeto. Registre-se que o Vereador 
Marcelo Chitão absteve-se do voto. Ter-
minada a ORDEM DO DIA e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezesseis horas e vinte e um minutos, de-

clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em vinte minutos. 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar, Victor Mendes de Souza, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 73ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos dezessete dias do mês de julho do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e trinta e oito minutos, o 
Vereador Fred Procópio, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Primeiro Secretário, o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 456/2024 (CMP 2923/2024); GP Di-
versos nº: 455/2024 (CMP 2924/2024); 
GP Diversos nº: 457/2024 (CMP 
2930/2024); GP Diversos nº: 458/2024 
(CMP 2953/2024); GP Diversos nº: 
462/2024 (CMP 2958/2024); GP Diversos 
nº: 460/2024 (CMP 2964/2024); GP Di-
versos nº: 461/2024 (CMP 2966/2024); 
Projeto de Lei nº: 2913/2024 do Vereador 
Junior Paixão; Projeto de Lei nº: 
2922/2024 do Vereador Marcelo Chitão; 
Projeto de Lei nº: 2941/2024 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Projeto de Resolução nº: 
1754/2024 do Vereador Hingo Hammes; 
Projeto de Resolução nº: 2575/2024 do 
Vereador Ronaldo Ramos; Indicação Le-
gislativa nº: 2915 e 2967/2024 do Verea-
dor Dudu. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Dr. Mauro Peralta soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a 
ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação única o GP Veto nº: 
377/2024 (CMP 2465/2024). O Veto foi 
rejeitado com 11 votos. Registre-se que o 
Vereador Gil Magno e o Vereador Ronal-
do Ramos votaram a favor do Veto. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Junior Paixão. Co-
locado em discussão e votação única o 
GP Veto nº: 278/2024 (CMP 2465/2024).  
Veto foi rejeitado com 10 votos. Registre-
-se que o Vereador Gil Magno votou a fa-
vor do Veto. Registre-se a ausência da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. Co-
locado em discussão e votação única o 
GP Veto nº: 379/2024 (CMP 2467/2024). 
O Veto foi mantido com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência da Vereadora Júlia Ca-
samasso e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
2975/2024 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno 
absteve-se do voto. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Júnior Coruja, do Verea-
dor Junior Paixão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção única os GP Veto nº: 412/2024 (CMP 
2682/2024), GP Veto nº: 411/2024 (CMP 
2681/2024); GP Veto nº: 416/2024 (CMP 
2657/2024). Os Veto foram rejeitados em 
bloco com 11 votos. Registre-se que o 
Vereador Gil Magno votou a favor dos Ve-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 2980/2024 do Ve-
reador Domingos Protetor e do Vereador 
Dr. Mauro Peralta. O Requerimento foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Hingo Hammes, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Junior Paixão e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única os Requeri-
mentos de Convocação nº: 2978/2024 e 
2979/2024 do Vereador Domingos Prote-
tor e do Vereador Dr. Mauro Peralta. Os 
Requerimento foram aprovados em bloco 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 2992/2024 do Vereador Dudu. O 
Requerimento foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Júnior Coruja, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 2985/2024 do Vereador 
Dudu. A Indicação Foi aprovada com 13 
votos. Registre-se a ausência da Verea-
dora Gilda Beatriz e do Vereador Júnior 
Coruja. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
2982/2024 do Vereador Hingo Hammes. 
O Requerimento foi aprovado com 09 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 

Lei nº: 3009/2024 do Vereador Hingo 
Hammes. O Projeto foi aprovado com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Gil Magno, do Ve-
reador Júnior Coruja, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 2971/2024 da Ve-
readora Júlia Casamasso. O Requeri-
mento foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, da Vereador 
Gilda Beatriz, do Vereador Junior Paixão, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única o Projeto de 
Lei nº: 2685 e 1557/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso. Os Projetos foram 
aprovados em bloco com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em discussão e votação única as 
Emendas Modificativas nº: 4127, 4128 e 
4129/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. As Emendas foram aprovadas em blo-
co com 10 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o Ve-
reador Domingos Protetor informou que a 
Comissão Especial Para Tratar das Cor-
relações Entre a Lei Orgânica Municipal e 
o Regimento Interno de Suas Respecti-
vas Revisões, conforme Requerimento 
nº: CMP 2365/2024, será composta pelos 
seguintes Vereadores: Presidente, o Ve-
reador Dr. Mauro Paralta (PMN); Mem-
bros: o Vereador Domingos Protetor (PP) 
e o Vereador Marcelo Lessa (PL). Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Presi-
dente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, DO PL – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Criticou a gestão 
atual em relação aos carros em Pedro do 
Rio. Lembrou que na legislatura passada, 
onde era novato e suplente, foi ao aterro 
sanitário de Pedro do Rio, após uma de-
núncia, onde encontrou carros abandona-
dos. Constatou o descaso com o dinheiro 
público, fazendo um levantamento técni-
co que mostrou que a herança é do go-
verno atual. Apontou que há carros do 
ano 2000 e veículos praticamente novos 
da Guarda Municipal, incluindo um carro 
do Procon, zero quilômetro, abandonado 
no pátio do Morin, enquanto o Prefeito 
atual alega dificuldades financeiras e alu-
ga carros. Levantou suspeitas de furto 
devido a motores de caminhões caros e 
peças desaparecidas. Elaborou um Re-
querimento para saber o custo de trans-
portar os veículos para o bairro Morin e 
deu um prazo de quinze dias para respos-
ta, com penalidades em caso de não 
cumprimento. Mencionou que o governo 
passado asfaltou várias ruas do bairro 
Morin, enquanto o atual só realizou uma 
obra obrigatória após intervenção do Mi-
nistério Público. Criticou também a falta 
de ações, como a retirada da pedra na 
Rua Pedro Ivo e a falta de preocupação 
com o bairro Morin. Destacou um vídeo 
otimista de um representante do governo 
após reunião com o Presidente da CP-
Trans, chamando de politicagem. Men-
cionou pedidos de 2022 não atendidos e 
criticou o Prefeito atual por governar para 
grupos específicos. Expressou descon-
tentamento com a gestão do Prefeito, 
desafiando-o para um debate para dis-
cutir a gestão municipal e expor o que 
não foi feito pela cidade. Mencionou car-
ros abandonados no pátio do Morin, fo-
cos de dengue e a falta de transporte 
público adequado, resultando na apreen-
são dos veículos de trabalhadores que 
precisam de seus carros para sustentar 
suas famílias. Agradeceu e despediu-se. 
2) DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PMN – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Disse 
que hoje, a Câmara rejeitou a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO), pois isto 
obrigará o próximo Prefeito, seja ele 
quem for, a enviar com antecedência a 
LDO para a Câmara. Ressaltou que a 
rejeição ocorreu porque o governo en-
viou uma planilha às quatorze horas 
para ser votada no mesmo dia, tornando 
impossível a análise de sessenta páginas 
em tão pouco tempo. Falou que houve a 
suspeita de que o governo fez isso de 
propósito para que a Câmara votasse 
sem ler e sem entender o conteúdo. Des-
tacou que o ICMS não foi reduzido na 
LDO, apesar do Ministro Barroso ter afir-
mado que diminui mês a mês, indicando 
que a peça estava errada. Criticou o go-
verno por enviar projetos de última hora, 
mencionando um exemplo anterior em 
que a Câmara aprovou algo sem uma 
análise profunda e passou vergonha. 
Ressaltou que é função da Câmara fisca-
lizar e que votar sem ler é um erro. Con-
vocou o Presidente da CPTrans, o Presi-
dente da COMDEP e o Diretor Adminis-
trativo para esclarecerem questões sobre 
contratos e gastos com combustível. Dis-
se que quer saber por que as licitações 

nunca foram aprovadas, se há estudos de 
impacto financeiro e ambiental sobre o 
transbordo de lixo, e por que a CPTrans 
não implementou a lei que exige a coloca-
ção da idade dos ônibus. Expressou 
preocupação com a possibilidade de fun-
cionários de carreira enfrentarem proble-
mas judiciais por causa de malfeitos e 
espera que os convocados possam expli-
car tudo detalhadamente. Criticou a situa-
ção do lixo em Petrópolis, mostrando que 
o problema aumentou. Mencionou que, 
devido à não aprovação da LDO, não ha-
verá recesso e a Câmara continuará co-
brando respostas na próxima terça-feira. 
Convidou a todos a assistirem ao jogo do 
Esporte Clube Vera Cruz, no dia vinte e 
um de julho as quatorze horas e quarenta 
e cinco minutos, no estádio Atílio Marotti. 
Agradeceu e despediu-se. 3) GIL MAG-
NO, DO PSB – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Descreveu a situação dos animais em 
Itaipava como um “circo de terror” e afir-
mou nunca ter visto algo tão horroroso 
em toda sua vida pública. Expressou in-
dignação ao ver tantas pessoas lutando 
por uma causa, enquanto um indivíduo, 
que deveria estar defendendo essa cau-
sa, cometeu uma atrocidade. Agradeceu 
à polícia militar e a todos os protetores de 
vidas pela atuação decisiva no resgate de 
mais de trinta animais, muitos dos quais 
ainda estão sendo resgatados. Mencio-
nou a descoberta de um saco com ossos 
de animais, expressando a esperança de 
que a justiça seja feita e que o responsá-
vel, que se diz veterinário, seja exemplar-
mente punido. Ressaltou que a popula-
ção de Petrópolis é do bem e não merece 
ser exposta de maneira degradante nas 
mídias. Elogiou todos os protetores e pro-
tetoras de animais e incentivou que conti-
nuem agindo para salvar vidas, garantin-
do-lhes proteção jurídica. Mencionou que 
a Estrada Pedras Negras se tornou sím-
bolo de crueldade devido a esse episódio 
e prometeu não medir esforços para com-
bater estas atrocidades. Destacou a im-
portância da peça orçamentária e men-
cionou que está discutindo com o jurídico 
da casa para encontrar uma solução e 
representar a peça, considerando que as 
Emendas foram prejudicadas. Enfatizou 
que, apesar de ter votado a favor, reco-
nhece a necessidade de ouvir todas as 
partes e que a população de Petrópolis 
não pode ser prejudicada. Ele concluiu 
afirmando que a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) é crucial para a formata-
ção da lei orçamentária e que, sem ela, 
nada pode ser executado. O Vereador 
comprometeu-se a trabalhar incansavel-
mente, com o apoio de todos os vereado-
res e vereadoras, para aprovar uma nova 
peça orçamentária, garantindo que Petró-
polis esteja sempre em primeiro lugar. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezoito horas e vinte e três  minu-
tos declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em vinte e 
três de julho de dois mil e vinte e quatro, 
ás dezesseis horas. Escrevo, atesto e as-
sino para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 74ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e três dias do mês de julho do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e quinze minutos, o Ve-
reador Domingos Protetor, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou o 
Primeiro Secretário o Vereador Dr. Mauro 
Peralta que realizasse a leitura das atas 
anteriores e do expediente. Realizada a 
leitura das atas anteriores, estas resta-
ram aprovadas. EXPEDIENTE: GP Diver-
sos nº: 459/2024 (CMP 2965/2024); GP 
Diversos nº: 463/2024 (CMP 2984/2024); 
GP Veto nº: 471/2024 (CMP 2993/2024); 
GP Veto nº: 466/2024 (CMP 2994/2024); 
GP Veto nº: 467/2024 (CMP 2995/2024); 
Projeto de Lei nº: 2951/2024 do Vereador 
Fred Procópio; Projeto de Lei nº: 
2986/2024 do Vereador Marcelo Lessa; 
Projeto de Lei nº: 2988/2024 do Vereador 
Octavio Sampaio; Projeto de Lei nº: 
3007/2024 do Vereador Júnior Coruja; 
Projeto de Lei nº: 3010 e 3018/2024 da 
Vereadora Gilda Beatriz; Projeto de Re-
solução nº: 1755/2024 do Vereador Hingo 
Hammes; Requerimento nº: 2987/2024 
do Vereador Octavio Sampaio; Indica-
ções nº: 2342, 2536, 2976, 2977, 2989, 
2990, 2996 à 3000; 3002 à 3006, 3009, 
3013, 3015, 3016, 3017, 3021, 3023, 
3025 à 3028 e 3033/2024. Terminada a 
leitura do Expediente a Vereadora Júlia 
Casamasso solicitou à inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Colocado em 
discussão e votação única o GP Veto nº: 

348/2024 (CMP 2245/2024). O Veto foi 
rejeitado com 08 votos. Registre-se que o 
Vereador Júnior Coruja votou a favor da 
manutenção do Veto. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única o GP Veto nº: 395/2024 
(CMP 2567/2024). O Veto foi rejeitado 
com 11 votos. Registre-se que a Vereado-
ra Júlia Casamasso absteve-se do Veto. 
Registre-se a ausência do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 414/2024 (CMP 2675/2024). O Veto 
foi rejeitado com 08 votos. Registre-se 
que a Vereadora Júlia Casamasso abste-
ve-se do voto. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única o GP Veto nº: 
413/2024 (CMP 2683/2024). O Veto foi 
rejeitado com 11 votos. Registre-se que  
Vereador Gil Magno  absteve-se do Veto. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Octavio Sampaio 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Redação 
Final do Projeto de Lei nº: 3050/2023 do 
Vereador Domingos Protetor. A Redação 
foi aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereadora Gilda Beatriz e do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 2ª 
discussão e votação O Projeto de Lei nº: 
5395/2023 do Vereador Fred Procópio e 
do Vereador Domingos Protetor. O Proje-
to foi aprovado com 08 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
3039/2024 do Vereador Dudu. O Requeri-
mento foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Hingo Hammes e do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em 1ª e 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nª: 
4516/2023 do Vereador Dudu. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos.  Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Gil Magno e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção O Projeto de Lei nº: 4962/2023 do 
Vereador Dudu. O Projeto foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em 1ª discussão e votação O 
Projeto de Lei nº: 5453/2023 do Vereador 
Junior Paixão. O Projeto foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Gil Magno, da Vereadora Gilda 
Beatriz e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação as In-
dicações nº: 1133/2024 do Vereador Oc-
tavio Sampaio; 1880, 1996 e 1997/2024 
do Vereador Domingos Protetor; 2268, 
2269 e 2329/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio; 2371, 2380 e 2388/2024 do Verea-
dor Gil Magno; 2539, 2540 e 2541/2024 
do Vereador Junior Paixão; 2541 e 
2886/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so; 2565, 2566 e 2591/2024 do Vereador 
Dudu. 2716, 2762 e 2763/2024 do Ve-
reador Eduardo do Blog; 2760 e 
1790/2024 da Vereadora Gilda Beatriz; 
2785, 2788 e 2839/2024 do Vereador 
Marcelo Chitão; 2798/2024 do Vereador 
Ronaldo Ramos; 2822 e 2823/2024 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 2830 e 
2832/2024 do Vereador Hingo Hammes; 
2891/2024 do Vereador Marcelo Lessa; 
2927/2024 do Vereador Júnior Coruja. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente, passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, DO PL – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Expressou sua frustração 
com o Prefeito e o vice-Prefeito irrespon-
sáveis de Petrópolis, que estão no poder 
há dezenove anos, por não entregarem 
obras significativas para a cidade. Falou 
que estão fazendo manobras políticas, 
como substituir ônibus e mudar linhas de 
ônibus, apenas em anos eleitorais. Re-
velou que hoje caiu uma caixa preta em 
frente a empresa Petro Ita, onde tinha 
um bilhete escrito a seguinte frase “se eu 
fizer delação vai faltar camburão”. Disse 
que recebeu ligações e mensagens 
ameaçadoras e tinha evidências de ativi-
dades ilegais, incluindo gravações de 
celulares que foram apreendidos duran-
te uma operação recente. Falou que o 
ex-Presidente da CPTrans Thiago Dama-
ceno não sabe nada do Morin e pagou 
gente para colocar as faixas, que o pró-
prio Vereador foi lá e retirou as faixas 
para poder guardar por se tratar de crime 

eleitoral. Disse que teve duas alternati-
vas, pegar essas faixas e jogar na CP-
Trans e a outra jogar no palácio do Prefei-
to. Anunciou sua intenção de entregar 
essas evidências ao TRE (Tribunal Re-
gional Eleitoral) e ao Ministério Público, 
segundo orientação dos seus advogados. 
Enfatizou que é mais do que obrigação 
colocar ônibus novos nas linhas e ques-
tionou como fica as outras linhas como 
Quitandinha e Independência. Ressaltou 
que em Pedro do Rio foi retirado o lixão 
de carros abandonados por conta da soli-
citação daquela turma do dinheiro, e foi 
retirado e colocado no Morin. Informou 
que não foi asfaltado nenhuma rua do 
Morin, e foi colocado dinheiro para ser 
feito. Enfatizou que a mesma cena de re-
pete hoje, pois o Prefeito começou a obra 
no Morin, quando Paulo Igor era Presi-
dente desta Casa, e paralisou a obra para 
desgastar o Presidente da casa, e agora 
começou uma obra e paralisou para des-
gastar o Vereador. Criticou o Prefeito por 
priorizar o ganho pessoal em detrimento 
do benefício público e usar facções para 
espalhar informações falsas. Disse que 
depois que inventaram o celular ninguém 
mais fica enganado. Falou que o Prefeito 
é um grande contador de história e pediu 
para cumprir a promessa de asfaltar a rua 
e terminar a obra da quadra. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, DO PP – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que o Prefeito deve ter uma maqui-
na de fazer faixa pois sempre que aconte-
ce alguma coisa aparece uma faixa em 
algum lugar da cidade. Falou que antes 
do anúncio da pré candidatura do Hingo 
Hammes, apareceu algumas faixas no 
Bingen falando mal do Governador e do 
Secretario de Meio Ambiente Bernardo 
Rossi. Ressaltou que essas faixas são 
muito parecidas com as que estavam 
enaltecendo o Prefeito e o ex-Presidente 
da CPTrans. Destacou o desemprego de 
centenas de trabalhadores no setor de 
transporte devido à falta de ação do Pre-
feito. Informou que chegou em seu gabi-
nete uma informação de que a empresa 
Cidade Real comprou esses ônibus há 
seis meses atrás. Ressaltou que que ela 
já sabia que ia ter a intervenção e o Pre-
feito deixou a população correr risco nes-
se período só para poder colocar a inter-
venção a moda boi agora, nas vésperas 
das eleições para ter dividendo político. 
Disse que essa situação deixou centenas 
de famílias desesperadas, com pais cho-
rando em casa enquanto os filhos per-
guntavam porque eles não iriam traba-
lhar. Disse que a situação da cidade está 
esdrúxula. Expressou gratidão pelo apoio 
de seus colegas em sua proposta da cria-
ção de um parque no bairro Caetitu, para 
que assim Petrópolis possa crescer den-
tro do eco turismo. Discutiu o aumento 
nas castrações de animais desde que 
assumiu o cargo em dois mil e vinte e um, 
atribuindo-o a um programa estadual e 
observando seu efeito quadruplicador. 
Defendeu a castração como uma solução 
para as preocupações com o bem-estar 
animal. Agradeceu e despediu se. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PMN – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Cumpri-
mentou todos os jornalistas da cidade 
em nome da editora do Diário de Petró-
polis Jaqueline Gomes, que estará via-
jando para Londres. Disse que não es-
queceram as contas dos ex-Prefeitos e 
todos os dias estão cobrando a Comis-
são de Finanças. Informou que já está 
com dois processos para entrar na justi-
ça para que seja votado as contas com 
todas as oportunidades de defesas. De-
fendeu a necessidade de abordar o acu-
mulo de resíduos da cidade. Informou 
que uma audiência foi agendada para 
primeiro de agosto de dois mil e vinte e 
quatro, para esclarecer as razões por 
trás do aumento do preço do descarte de 
resíduos e seu impacto potencial no Mu-
nicípio. Falou que terá que ser explicado 
se existe estudo de impacto financeiro 
da ida do lixo direto para Três Rios ou se 
isso causa prejuízo ao Município. Disse 
que gostaria de saber qual a dificuldade 
em colocar a idade dos ônibus, já que 
existe uma lei aprovada a mais ou me-
nos um ano. Reconheceu as contribui-
ções de todos os atletas petropolitanos 
para o time do Esporte Clube Vera Cruz, 
que ficaram em terceiro lugar do cam-
peonato carioca da série C. Parabenizou 
o Senhor Alex Arruda e seu pai. Informou 
que o Vera Cruz, tinha a maior base de 
fãs na divisão da Série C, era agora uma 
realidade esportiva profissional. Ressal-
tou que torce para que ano que vem te-
nhamos um Prefeito que apoie os espor-
tes. Agradeceu e despediu-se. Termina-
da a FALA DOS VEREADORES e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e doze de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em vinte e quatro 
de julho de dois mil e vinte e quatro, ás 
quatorze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 25/07/2024

Em mais uma ação de com-
bate a fraudes e irregularidades 
no uso do Bilhete Único Inter-
municipal (BUI), a Secretaria de 
Estado de Transporte e Mobili-
dade Urbana (Setram) bloqueou 
o benefício de cerca de 30 mil 
usuários do sistema por incon-
sistência de cadastro ou utiliza-
ção indevida. A medida vai gerar 
economia mensal de aproxima-
damente R$ 1 milhão ao Estado 
com o corte do subsídio concedi-
do indevidamente.

-  Seguiremos adotando me-
didas para combater irregula-
ridades, trazer mais eficiência 
no controle dos gastos públicos 
fluminenses e garantir a manu-
tenção do BUI a quem realmente 
tem direito e precisa do benefício. 

Utilizar indevidamente o Bilhete 
Único Intermunicipal e trocar o 
benefício por dinheiro para obter 
vantagem, além de ilegal, onera 
os cofres públicos e impacta no 
andamento das políticas públicas 
na área de mobilidade urbana - 
explicou o secretário de Estado de 
Transporte e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis.

O BUI é um benefício tarifá-
rio aplicado às tarifas de trans-
porte público e concedido pelo 
Governo do Rio ao cidadão, por 
meio do CPF. Para ter direito, é 
preciso atender a uma série de 
critérios. O usuário deve ter ida-
de entre 5 e 64 anos; renda men-
sal de até R$ 3.205,20; e utilizar 
até dois meios de transporte, 
sendo um deles obrigatoriamen-

te intermunicipal, no período de 
três horas. Com o BUI, a integra-
ção do transporte sai pelo valor 
máximo de R$ 8,55. 

Na análise, foram identifica-
dos casos como o de cartão com 
bilhete único habilitado utilizado 
mais de uma vez, em um curto in-
tervalo de tempo, partindo de um 
único ponto de grande circulação 
para viagens com destinos dife-
rentes. Desta forma, foi verificada 
a possibilidade de comercialização 
de créditos do benefício, o que é 
ilegal, já que o BUI é intransferí-
vel, sendo proibido emprestar, ne-
gociar ou vender os créditos.

Além da comprovação da 
fraude por meio da biometria fa-
cial, parte das irregularidades foi 
constatada pela ausência do com-

parecimento do usuário para re-
cadastramento. De um universo 
de 30 mil usuários com cartões 
bloqueados, menos 0,1 % das pes-
soas realizou procedimento para 
o desbloqueio do benefício, que 
requer a apresentação de docu-
mentos originais que comprovem 
a titularidade do BUI.

Biometria facial em teste 
nas vans

No início deste mês, outras 
ações foram realizadas visando ao 
combate do mau uso do BUI. A  
Setram e o Detro-RJ iniciaram os 
testes das câmeras de biometria fa-
cial em vans intermunicipais. Esta 
é a primeira vez que a tecnologia 
é utilizada no transporte comple-

mentar. O equipamento já está em 
funcionamento em cerca de 40% 
dos ônibus intermunicipais e em 
fase de teste no metrô e nos trens.        

Além disso, uma resolução 
conjunta entre a secretaria e a 
autarquia passou a estabelecer 
regras para o uso do benefício 
nas vans e ônibus. A medida 
também determina que a empre-
sa que administra a bilhetagem 
envie diretamente ao Detro-RJ 
os dados da bilhetagem eletrôni-
ca das vans intermunicipais.  

Se for identificada alguma 
inconsistência, um processo será 
aberto junto ao permissionário 
da van e o órgão vai solicitar à se-
cretaria a suspensão do repasse 
do subsídio referente ao BUI até 
o término da apuração.


